

Témoignage de Merouane

Peux-tu te présenter brièvement ?

Je m'appelle Merouane Benadda. J'étais élève au lycée Saint-Joseph d'Auxerre entre 2019 et 2022, puis j'ai intégré le lycée Hoche, où j'ai effectué une MPSI (2022-2023) puis une MP* (2023-2024). J'ai intégré l'Ecole Polytechnique en 2024, je fais actuellement un stage civil avant de démarrer les cours en avril prochain.



Comment as-tu entendu parler du TeSciA ?

Mon professeur de physique de Terminale, qui a entendu parler du concours par le Figaro Étudiant, m'a incité à y participer, car il savait que je voulais faire une classe préparatoire.

Qu'est-ce qui t'a convaincu d'y participer ?

Étant conscient que j'étais dans un "petit lycée de province", je savais que pour intégrer une bonne CPGE, de bons résultats académiques sur mon dossier Parcoursup ne suffiraient pas. Pour faire la différence avec les milliers de dossiers que les prépas allaient recevoir, il fallait impérativement y rajouter des éléments extrascolaires, comme la participation au TeSciA, montrant que j'aimais faire des maths et que je n'avais pas peur d'entrer en compétition avec d'autres élèves venant d'autres lycées.

Avais-tu participé auparavant à d'autres compétitions du même type ?

Oui, j'avais participé aux Olympiades de Mathématiques en Première, ainsi qu'à des concours d'informatique.

T'es-tu préparé spécialement pour le TeSciA ?

J'avais fait le sujet zéro de 2022 chez moi quelques jours avant les épreuves. Sinon, durant l'année de Terminale, je faisais les exercices d'un document de transition publié par un lycée bien connu¹, qui étaient plus approfondis que les exercices de mon manuel scolaire.

As-tu trouvé les sujets stimulants ?

Oui, la difficulté des questions allait *crescendo*, et elle était globalement plus élevée par rapport à ce que j'avais l'habitude de voir au lycée. Certaines questions étaient originales et nécessitaient un effort de réflexion que je ne mettais pas souvent en œuvre dans les exercices habituels du lycée.

¹ Il s'agit du fameux "poly Louis-Le-Grand", dit aussi "poly Tosel".

As-tu été étonné de tes résultats ?

J'étais très agréablement surpris par mes résultats à l'épreuve 1, car je ne m'attendais pas à faire un aussi bon classement. J'étais globalement content de ma performance, même si mon classement à l'épreuve 2 était moins bon².

Les résultats t'ont-ils conforté dans ton choix d'orientation postbac ?

Oui, mes résultats m'ont confirmé que je pouvais réussir en CPGE (et aussi que j'avais des chances d'intégrer l'X !), même en étant confronté à des élèves venant de lycées plus prestigieux que le mien.

Qu'a donné « ton » Parcoursup ?

J'ai été accepté dans tous les vœux que j'avais demandé en MPSI, mis à part Louis Le Grand (j'étais à 50 places derrière le dernier admis) et Henri IV. Je précise que Les Lazaristes est le seul lycée privé que j'avais demandé. J'ai finalement choisi le lycée Hoche en MPSI, car c'était, selon moi, le lycée qui me donnait le plus de chances d'intégrer l'École Polytechnique parmi ceux qui m'avaient accepté.

As-tu recommandé le TeSciA ultérieurement à d'autres ?

Oui, quand j'ai reçu mes résultats, j'en ai immédiatement fait part à mon professeur de physique, et lui ai suggéré d'inciter chaque année ses meilleurs élèves à y participer. Par ailleurs, j'ai aussi recommandé à des lycéens de le passer lors de Journées Portes Ouvertes de ma prépa. L'avantage principal du TeSciA selon moi est que tous les candidats reçoivent des résultats précis, contrairement aux Olympiades où seuls les meilleurs sont classés, ce qui leur permet d'apprécier leur niveau à l'échelle nationale. Je le recommande particulièrement aux élèves qui, comme cela était mon cas, sont dans un lycée pas très réputé et veulent se démarquer afin d'intégrer les meilleures CPGE. Accessoirement, obtenir de bons résultats leur permettra de gagner en confiance et d'aborder la prépa sereinement.

² Merouane avait eu 95 points à l'épreuve 1, et 62 points à l'épreuve 2 (option A). La somme de ses deux notes le plaçait aux alentours de la 90e place au niveau national sur près de 1800 candidats.